
平成１４年４月１日、大阪府においてひったくり発

生件数全国ワースト１という汚名を返上し、街頭犯

罪の撲滅を目指すため「大阪府安全なまちづくり条

例」が施行されました。この条例の施行に伴い安全

なまちづくりを推進する体制として、平成１５年３月

３１日に熊取町・泉佐野警察署・事業者・住民及び民

間団体等の代表者で構成する「熊取町安全なまちづ

くり推進協議会」が設立され、町において「安全」

「安心」に対する関心が高まりつつありました。そ

んな矢先の５月２０日に熊取町内において下校途中の

町立北小学校の吉川友梨さんが行方不明になるとい

う不幸な事件が発生しました。残念ながらこの事件

は未だ解決には至っておりませんが、同様の事件を

未然に防ぎ、より一層安全な熊取町にしたいという

強い思いから、町嘱託員（警察官ＯＢ）と有償のボ

ランティアで実施する安全パトロール、青少年指導

員連絡協議会、ＰＴＡ連絡協議会等のボランティア

団体により安全を守る取組が行われています。さら

に住民の方々に「自分たちの地域の安全は自分たち

で守る」という安全に対する意識啓発を行うため、

平成１６年２月８日に第１回の安全なまちづくり大会

を開催しました。

平成１６年２月８日の第１回安全なまちづくり大会

では、全小学校５校の代表児童による子どもサミッ

トを開催しました。児童に安全なまちづくりについ

ての意見・提案を発表してもらい、その意見を参考

に子どもたちの視点に立った安全対策に活かしてい

くことができました。

同年８月に開催した第２回安全なまちづくり大会

では、「音楽を通して安全なまちづくりを考える」

というテーマで、大阪府警察音楽隊の演奏や公民館

主催のファミリーサマーコンサートを同時開催する

とともに、熊取中学校・周参見
す さ み

校長から「家庭・地

域社会と連携した学校での安全教育の進め方」とい

うテーマで地域社会との連携という点に焦点を当て

てご講演いただきました。音楽を通じて広く参加い

ただいたことにより、より多くの住民の皆様に安全
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なまちづくりについて考えていただくことができま

した。

今年の８月７日に町民会館ホールで開催しました

第３回安全なまちづくり大会では、「高めよう地域

の安全～大人のネットワークが地域を守る～」をテ

ーマにシンポジウム等を行いました。コーディネー

ターはＮＰＯ法人青少年育成審議会ＪＳＩ理事長の

吉村憂希
うさ ぎ

氏にお願いし、町内で活動いただいている

各防犯ボランティア団体の代表等（熊取町社会福祉

協議会事務局長、熊取町小中学校ＰＴＡ連絡協議会

会長、熊取町青少年指導員連絡協議会会長、地域教

育協議会・子ども見まもり隊地域コーディネータ

ー、泉佐野警察署管内レディース防犯リーダー会代

表、わんだふるくらぶ・愛犬パトロール隊代表、熊

取町安全パトロール隊代表、熊取町教育委員会事務

局教育次長）の方々にパネラーとして参加いただき、

各団体の活動報告と併せて「現在活動している中で

困ったことがないか」、「地域の安全を守るために今

後どのような連携を図っていくべきか」について発

表していただきました。さらに、コーディネーター

と小中学校の児童・生徒との意見交換の時間を設

け、児童・生徒による子どもの目線から見た安全に

対する取組を発表していただきました。

また、シンポジウムのほか、町立中央小学校児童

による安全なまちづくりへの感謝の言葉の発表、熊

取南中学校生徒による安全なまちづくりについての

提案もいただきました。今回の大会では、防犯活動

を行っているボランティア団体の取組や課題、行政

が実施している施策を大会参加者の皆様に知ってい

ただき、「自分たちの地域の安全は自分たちで守る」

という考えのもと、「連携」の必要性を認識してい

ただけたと思います。今後は、いかにボランティア

団体のネットワーク化を図り連携していくかが、課

題となっています。

安全なまちづくり大会開催の効果としまして、各

種防犯ボランティア団体が結成され、活動参加者の

数も増加しています。その結果、熊取町内における

犯罪認知件数は７６７件（平成１５年）から６６０件

（平成１６年）へと減少しました。

これまで開催した安全なまちづくり大会では、吉

川友梨さんが行方不明になるという事件を受け、小

中学校の児童生徒にも参加してもらうことで、子ど

もたち自身の防犯意識を醸成し、また子どもたちの

視点から安全についての貴重な意見を聞く機会を設

けることが重要であるとの考えから、子どもの安全

確保を目的とした内容で開催してきました。そして、

今回は子どもの安全対策の総括的な大会と位置づけ

開催しました。今後は、子どもの安全はもちろんの

こと、さらに広く熊取町内の住民全体の安全を考え

た内容の大会にし、住民の皆様が安心して暮らせる

まちづくりを目指していきたいと考えています。

今後の展開
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熊取南中学校生徒による安全なまちづくりへの提案

熊取町住民部住民課（問い合わせ：０７２４－５２－１００１（代表））


